



Bodensee Nachrichten

DIE WOCHENZEITUNG | Am Marktplatz «Haus Münzhof» | 9400 Rorschach | Inseratenannahme Telefon 071 844 23 50 | Redaktion Telefon 071 844 23 65 | info@bodensee-nachrichten.ch | www.bodensee-nachrichten.ch

Rubrik «Der Chef»
Eric Thoma, Geschäftsführer der Etro AG in Rorschacherberg



3

Strassenumfrage
Wir befragten Passanten, worauf sie in der Fastenzeit verzichten könnten



3

Wolfgang Steiger wurde zum neuen Präsidenten des FC Steinach gewählt



6

Bilderbogen Vampirnight Rorschacherberg – wir haben die Impressionen



8

Rolf Müller Direktor Thurgau Tourismus zum Tagungsgeschäft in der Region



20

Rorschach senkt Steuerfuss

Von Astrid Nakhostin

Am vergangenen Donnerstag, 28. Februar, legte die Stadt Rorschach die Rechnung 2018 vor, welche ein besseres Resultat aufweist, als budgetiert. Es ist das beste Ergebnis in der Amtszeit von Thomas Müller. Die Stadt senkt nun den Steuerfuss um sieben Prozentpunkte auf neu 139 Prozent.

Rorschach Die Rechnung 2018 der Stadt Rorschach schliesst mit einem Ertragsüberschuss von 529 497.16 Franken ab, rund 1,5 Millionen Franken besser als budgetiert. Zum besseren Ergebnis haben ein einmaliger Sonderfaktor sowie höhere Steuererträge geführt. Mit Sonderfaktor ist die im Rahmen der Einführung von RMSG (Rechnungsmodell der St.Galler Gemeinden) verlangte Auflösung der Rückstellung «Strassensanierungsprogramm 2006–2019» gemeint. Dadurch wurden 837 289 Franken in die laufende Rechnung überführt.



Stadtpräsident Thomas Müller und Stadtrat Guido Etterlin präsentierten vergangene Woche die Jahresrechnung 2018 und das Budget für das laufende Jahr.

Fortsetzung auf Seite 3

KURZMELDUNGEN

Vermächtnis Ana Mark selig Steinach Die Politische Gemeinde Steinach hat aus der Erbteilung des Vermögens von Anna Mark sel. ein Vermächtnis von rund 380 000 Franken erhalten. Gemäss dem Willen der Erblasserin soll dieses für den Bau und Betrieb einer Demenzabteilung und zur Gestaltung eines öffentlichen Platzes oder Parks zum Gedenken an die Erblasserin verwendet werden. Die Verbuchung des Vermächtnisses erfolgte als zweckgebundene Zuwendung und ist daher für die Gemeinderrechnung 2019 nicht erfolgswirksam. Zudem hat die Gemeinde den Auftrag, die Erbverteilung für Projekte zur Förderung von Kindern im Sinn von Anna Mark sel. vorzunehmen. Der Rat beauftragte Gemeindepräsident Roland Brändli damit, einen Vorschlag für die Verwendung des Vermächtnisses zu unterbreiten. *pd*

Erfreulicher Rechnungsabschluss Steinach Die Gemeinde legt für 2018 einen erfreulichen Rechnungsabschluss vor. Zur Besserstellung haben vor allem Minderausgaben beim Strassenunterhalt, höhere Gebühreneinnahmen sowie Minderausgaben bei der Pflegefinanzierung beigetragen. Auf der Einnahmeseite lagen die Erträge der Einkommens- und Vermögenssteuern im Rahmen des Erwarteten. Mehreinnahmen waren hingegen bei den Grundstückgewinnsteuern zu verzeichnen. Die Investitionsrechnung 2018 zeigt Nettoinvestitionen von rund 2,695 Millionen Franken gegenüber einem Budget von 5,821 Millionen Franken. Der Gemeinderat beantragt der Bürgerschaft, den Ertragsüberschuss dem Eigenkapital zuzuweisen. Das Eigenkapital beträgt per Ende 2018 5,851 Millionen Franken. *pd*

Grosser Erfolg für Vampir Night

Von Astrid Nakhostin

Sechs Jahre lang mussten die Blutsauger auf ihre Party warten - am vergangenen Donnerstag kamen sie wieder voll auf ihre Kosten.

Rorschacherberg Die erste Vampirnight war ein voller Erfolg: Rund 600 Besucher kamen zum Stelldichein der Blutsauger ins ausverkaufte Schloss Wartensee. Einen Abend lang konnten die Mächtegern-Vampire zwischen aufwendig dekorierten Räumen mit treffenden Namen wie «Hölle», «Blutzimmer» oder «Dracula-Zimmer» lustwandeln und sich vergnügen. Für die musikalische



Die Vampirnight im Schloss Wartensee war ausverkauft.

Unterhaltung vor Ort sorgte eine Live-Band sowie Stefan Hafner als DJ mit rassistiger Pop- und Rockmusik.

Vier Tage lang gebaut

Um die geeignete Ambiance herzustellen, war ein Team von 12 Leuten vier Tage lang mit den Aufbauten und der Dekoration beschäftigt. «Der Aufwand ist sehr zeit- und kostenintensiv», weiss Hafner. Das war wohl auch der Grund, warum der Vampirball nicht mehr stattfand. Dieses Jahr war der Anlass gemäss Hafner vermutlich ein «Nullsummenspiel». Ob er nächstes Jahr wieder stattfindet, ist im Moment noch ungewiss.

INN SAN Wanne raus – Dusche rein!
InnSAN Badrenovierung in 24 Std.

BARRIEREFREI • FUGENLOS • RUTSCHFEST • PFLEGELEICHT

Preis ab 5990,- CHF

NEU: Badewannentür zum nachträglichen Einbau

InnoBAD SWISS GmbH • Fürstenlandstrasse 185 • CH-9014 St. Gallen
Telefon: 071 525 22 03 • E-Mail: office@innobad.ch • www.innobad.ch

networkimmobilien

Johan wünscht sich einen eigenen Garten*

Gabriele Maassen
071 447 88 77

* Sie können und möchten helfen? Mehr dazu unter:
www.network.immobilien/johans-garten

network immobilien gmbh
Römshornerstrasse 4
9320 Arbon
www.network.immobilien

ALU GLAS
TECHNIK

t. +43 (0)5577 89777
www.alu-glas.at



Ausverkaufte Vampirnacht

Rorschacherberg Am letzten Donnerstag wurde es gruselig im Schloss Wartensee: Die legendäre Vampirnacht kehrte nach sechs Jahren endlich wieder zurück und war prompt ausverkauft. Mehrere Bars, eine Band, ein DJ und natürlich die anwendenden Vampire machten den Abend zu einem speziellen Erlebnis.

PARTYFUN.ch™
the party people page